



PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL H. CONGRESO DE LA UNIÓN EXTIENDE UNA FELICITACIÓN A LA SELECCIÓN NACIONAL DE NADO SINCRONIZADO (NATACIÓN ARTÍSTICA) POR HABER REPRESENTADO DIGNAMENTE A NUESTRO PAÍS Y OBTENER LA MEDALLA DE ORO, EN LA COPA MUNDIAL DE NATACIÓN ARTÍSTICA DE WORLD AQUATICS, CELEBRADA EN SOMABAY, EGIPTO DURANTE EL MES DE MAYO DE 2023 Y EXHORTA RESPETUOSAMENTE AL GOBIERNO FEDERAL A QUE SE OTORGUEN LOS RECURSOS NECESARIOS A DEPORTISTAS MEXICANOS DE ALTO RENDIMIENTO, PARA QUE PUEDAN REPRESENTAR A NUESTRO PAÍS EN LAS DISTINTAS COMPETENCIAS INTERNACIONALES.

El que suscribe, **Senador Manuel Añorve Baños**, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXV Legislatura del Honorable Congreso de la Unión, con fundamento en los artículos 58 y 60, del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, someto a consideración de esta Honorable Asamblea, la siguiente **Proposición con Punto de Acuerdo**, al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

El pasado sábado 13 de mayo de 2023, el escuadrón que conforma la actual Selección Nacional de Nado Sincronizado (Natación Artística) ganó la medalla de oro en la Copa Mundial de Natación Artística de World Aquatics, celebrada en Egipto. Las atletas mexicanas Regina Alferez, María Fernanda Arellano, Daniela Estrada, Itzamary González, Glenda Inzunza, Luisa Rodríguez, Jessica Sobrino y Pamela Nuzhet se colocaron por encima de los equipos de Italia, Francia y Australia. La delegación mexicana liderada por Nuria Diosdado y Joana Jiménez,



consiguieron un puntaje de 270.1584. Mientras que el segundo lugar obtuvo 268.8417 unidades, y el tercer peldaño 253.5312 de calificación.

Para hacer realidad este sueño, la delegación que representó a nuestro país acudió a las instancias del Gobierno Federal, para que a través de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE) se les otorgaran los recursos necesarios para participar en la citada competencia internacional. Sin embargo, no encontraron el éxito esperado.

La CONADE atraviesa momentos de turbulencia económica tras la gestión del expresidente de la Federación Mexicana de Natación (FMN), quien la semana pasada fue vinculado a proceso por malversación de fondos.

Debido a que no contaron con el apoyo de la CONADE y de su titular Ana Gabriela Guevara, las nadadoras mexicanas comercializaron a través de redes sociales trajes de baño con la imagen de la mariposa monarca y la bandera nacional, así como una toalla conmemorativa de México para recaudar alrededor de 800 mil pesos para cubrir los viáticos de la corporación integrada por diez nadadoras, un nadador, dos entrenadoras y un médico especializado en rehabilitación.

Al conocer la iniciativa de las deportistas mexicanas, de inmediato, los empresarios Carlos Slim y Arturo Elías Ayub, acudieron al llamado y sostuvieron una reunión en ellas para darles a conocer su intención de apoyar al equipo y cubrir los costos del viaje con fondos de la Fundación TELMEX.

El caso anteriormente expuesto, se suma al ocurrido hace un mes, cuando el equipo mexicano de ciclismo de pista femenino ganó una medalla de oro en el mundial, a pesar de no contar con apoyo económico por parte del Gobierno de México.

Con acciones como estas, se demuestra una vez más, el deporte no es prioridad para este gobierno. En nuestro país, no se ha dado la importancia que requiere el deporte, nos hemos limitado a destinar recursos económicos para programas de cultura física de varias escuelas públicas, para el mantenimiento de sedes deportivas y a la organización de eventos. Sin embargo, dejamos de lado el apoyo



a los atletas mexicanos de alto rendimiento que pueden representar al país en competencias deportivas a nivel mundial. Es importante destacar que a inicios del año 2022, la CONADE disminuyó el número de becas a deportistas mexicanos, pasando de 279 a únicamente 103 beneficiarios.

Los últimos triunfos de mujeres mexicanas, orquestados desde la tenacidad de cada una de las competidoras y no precisamente por una estrategia de Estado, dan una buena señal rumbo a los Juegos Olímpicos de París, en 2024, por ello es fundamental que desde el Congreso de la Unión reconozcamos su esfuerzo, perseverancia y amor por la camiseta.

Durante la conferencia matutina del titular del Ejecutivo Federal el pasado lunes 15 de mayo, el presidente aseguró que es falso que no se haya apoyado a las integrantes de la Selección Nacional de Natación Artística, señaló que seis de las diez integrantes del equipo pertenecen a la Secretaría de Defensa Nacional, por lo que tienen "sueldos y viáticos de viaje".

Sin embargo, Pamela Sobrino, hermana de la atleta mexicana Jessica Sobrino, aseguró que Carlos Slim y Elías Ayub fueron quienes cubrieron los gastos del viaje realizado, a través de recursos de Fundación TELMEX:

"Que le quede claro a López Obrador, que le quede claro a Ana Guevara, que le quede claro a Kirill Todorov y que le quede claro a todos. Carlos Slim y Arturo Elías pagaron el viaje completo. Ni el gobierno ni la CONADE puso un solo peso", señaló en entrevista para Adela Micha.

Por su parte, Nuria Diosdado, capitana de la Selección Mexicana de Nado Artístico, explicó que aunque sí han recibido apoyo de la SEDENA por ser deportistas, Fundación Telmex pagó el viaje en su totalidad, el cual costó 1 millón de pesos.

Por lo anteriormente expuesto y fundado, se somete a consideración de esta Asamblea, el siguiente:



PUNTO DE ACUERDO

PRIMERO. La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión extiende una felicitación a la Selección Nacional de Nado Sincronizado (Natación Artística) por haber representado dignamente a nuestro país y obtener la medalla de oro, en la Copa Mundial de Natación Artística de World Aquatics, celebrada en Somabay, Egipto durante el mes de mayo de 2023.

SEGUNDO. La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión, exhorta respetuosamente al Gobierno Federal, para que a través de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE), se otorguen los recursos necesarios a deportistas mexicanos de alto rendimiento, para que puedan representar a nuestro país en las distintas competencias internacionales.

Salón de Sesiones del Senado de la República a 17 de mayo de 2023.

SUSCRIBE

SENADOR MANUEL AÑORVE BAÑOS